

Anastasia Udalzowa: Warum ist Luna-25 abgestürzt?

Die Generation der Sieger liegt in der Vergangenheit – und kann in der liberalen Gegenwart nicht wieder auftauchen

<https://svpressa.ru/blogs/article/383990/?lbq=1>

SvobodnajaPressa, 21.08.2023

Anastasia Udalzowa

Also stürzte Luna-25 ab. Einerseits sind solche Situationen im Rahmen der Weltraumforschung unvermeidlich, und kein seriöses Forschungsprogramm kommt ohne Misserfolge aus. Aber auf der anderen Seite stellt sich die Frage: Was hatte die sowjetische Kosmonautik, die es ihr vor einem halben Jahrhundert ermöglichte, erfolgreich ähnliche Mondmissionen durchzuführen und Raumschiffe zur Venus und zum Mars zu starten? Was war der erste - ein für alle Mal sowjetische - Durchbruch des Menschen in den Weltraum?

Antwort: Es war die sowjetische Planwirtschaft, die die materielle und technische Grundlage für die Weltraumforschung schuf, und die sowjetische sozialpädagogische Politik, die eine Generation von Gewinnern hervorbrachte. Wie wir sehen, ist es ohne diese beiden Komponenten des Erfolgs unmöglich, sich nicht nur weiterzuentwickeln, sondern sogar das bereits erzielte Niveau zu halten. Und das gilt natürlich nicht nur für die Weltraumspäre: Die neoliberale oligarchische Pseudodemokratie hat in den letzten dreißig Jahren ihr völliges Versagen und ihre ontologische Ohnmacht in allen Bereichen unseres Lebens bewiesen.

Luna-25 endete so, wie es endete, nicht wegen eines tödlichen Unfalls (zumindest nicht nur deswegen). Was geschah, ist eine natürliche Folge der Zerstörung des sowjetischen Bildungssystems (vor allem technischer), der Zerstörung des sowjetischen industriellen Komplexes und des natürlichen Niedergangs der industriellen Disziplin und vor allem des Verschwindens eines sowjetischen Menschen, der sich aufrichtig um das Ergebnis kümmert und nicht um seine eigene Tasche, und der bereit ist, Opfer zu bringen, um Ergebnisse zu erzielen.

Worüber können wir reden, wenn der "Direktor" von Roskosmos, **Boris-sow**, sich nicht einmal herabließ, in einem so entscheidenden Moment zur Arbeit zu kommen (die Abteilung erklärt seine Abwesenheit lächerlicherweise mit "Urlaub nach einer schwierigen Reise nach Afrika")?

Natürlich wird das inländische Raumfahrtprogramm fortgesetzt. Aber es ist nicht schwer zu erraten, wie erfolgreich sie sein wird, wenn sich das sozioökonomische System unseres Landes nicht grundlegend ändert.

Aus dem Russischen mit dem Google-Übersetzer